

Un taxista de Bilbao, muerto a tiros por un presunto miembro de la ETA

SE NEGÓ A FACILITAR CON SU VEHICULO LA HUIDA DEL TERRORISTA, PERSEGUIDO POR LA POLICIA

El homicida, después de dispararle a bocajarro, le dejó gravísimamente herido en la carretera y continuó la fuga con el coche

En la tarde del miércoles, en la localidad vizcaína de Arrigorriaga, situada a unos nueve kilómetros de Bilbao, un taxista ha resultado muerto a tiros en el acto por un elemento que se considera supuesto activista de la organización terrorista separatista ETA, el cual huía de la Policía en el citado vehículo. El taxista falleció poco después, cuando ingresaba en el Hospital Civil del Generalísimo de Bilbao. Se llamaba Fermín Monasterio Pérez, de treinta y ocho años de edad, natural de la provincia de Burgos y con domicilio en el barrio de Arangoiti número 1, tercero, de Bilbao. Llevaba cinco años como taxista, y deja viuda y tres hijas, de trece, diez y cinco años de edad.

El suceso se ha iniciado a las seis de la tarde en esta capital, cuando inspectores de Policía han acudido a una popular calle bilbaína para detener a cuatro supuestos activistas de la citada organización terrorista. Los inspectores han logrado detener a tres de ellos, pero un cuarto ha emprendido la huida, tomando el taxi matrícula BI-125.983, marca Simca-1.009. Una vez en el interior del vehículo, ha ordenado que se le condujera a Orduña. Pero, al llegar a Arrigorriaga el huido ha disparado a bocajarro contra el taxista, se cree debido al no acceder éste a los deseos del fugado. El taxista ha quedado herido de gravedad en plena carretera, emprendiendo el agresor la huida en el taxi.

A los pocos minutos el cuerpo de Fermín Monasterio Pérez ha sido recogido —sería aproximadamente las seis y media de la tarde—, por un compañero de profesión, quien lo ha trasladado al cuarto de socorro del Hospital Civil, donde los facultativos nada han podido hacer por salvar su vida, ya que las heridas de bala que presentaba eran varias de ellas mortales: una le atravesaba el corazón, otra bajo la viscera cardiaca, una tercera en la ingle y la cuarta en una mano.

La noticia ha sido difundida rápidamente por Bilbao y la provincia con la lógica consternación. Numerosos taxistas se han congregado junto al Hospital Civil del Generalísimo, exteriorizando su duelo por la muerte del compañero.

La Policía y la Guardia Civil tienen montado un fuerte servicio de vigilancia, habiéndose alertado las fuerzas de orden público de las provincias próximas, a las cuales ha podido dirigirse quizá el asesino, quien hasta medianoche de hoy no ha podido ser localizado, aunque parece ser que las autoridades conocen ya su identidad.

En el domicilio donde se encontraban los supuestos elementos de la organización terrorista separatista ETA han sido recogidas dos pistolas, una ametralladora de fabricación checa, varias cargas explosivas de plástico y varias caretas que se utilizan para disfraz.

ENTIERRO DE LA VICTIMA

Una gran multitud se ha congregado en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, de Deusto, para asistir a los funerales en sufragio del alma del taxista don Fermín Monasterio, que deja viuda y tres hijos.

Para cuando el féretro ha llegado al templo —que ha sido introducido al interior desde el coche fúnebre a hombros de cuatro taxistas—, el gentío era tan enorme que la circulación rodada se hacía difícilísima por la avenida del Ejército, debido a que multitud de taxis han debido aparcar en doble fila en un lugar que habitualmente se halla prohibido al aparcamiento. Además, todos ellos porta-

ban crespones negros en señal de duelo, instalados a media asta en las antenas de sus aparatos de radio.

Terminada la ceremonia ha sido rezado un solemne responso, y a continuación los restos han sido trasladados al cementerio de Deusto —próximo a la iglesia y

al domicilio en que residía— para recibir cristiana sepultura.

PESQUISAS DE LA POLICIA

Se estrecha el cerco en torno al asesino del taxista Fermín Monasterio. Según se ha informado esta noche en fuente digna de crédito, ha sido hallado hoy, abandonado, el taxi en cuestión. El hallazgo se ha realizado en un lugar próximo a Orduña, a unos dieciséis kilómetros del lugar del crimen.

Examinado el vehículo, se ha comprobado que tiene numerosas manchas de sangre. Pero, tras los correspondientes análisis, se ha llegado a la conclusión de que no corresponden al taxista muerto, sino a otra persona, que se supone sea el asesino, quien posiblemente resultó herido en la refriega que se desarrolló poco antes en una popular calle bilbaína, entre supuestos activistas de la ETA y las fuerzas del orden, que iban a detenerlos, consiguiendo capturar a todos menos uno, el asesino.

Otra de las hipótesis que llevan a las

Moda de Primavera

ABC



Vestidos de mañana, tarde y cóctel. Trajes de chaqueta. Abrigos. Faldas. Blusas. Chaquetones.

¡Extraordinaria variedad!

La moda de primavera está en Galerías. Nunca fue tan bonita ni tan alegre.

Tonos de hoy: azul marino, rojo y blanco. Estampados llenos de color. Vestidos en un tono liso o con toques de contraste. También las rayas y los conjuntos con chaleco.

Tejidos suaves: angorinas, organzas, sedas, esterillas, tricot.

Galerías Preciados

INDIGNACION EN VIZCAYA POR EL SU- CESO DE ARRIGORRIAGA, EN EL QUE RESULTO ASESINADO UN TAXISTA

En las proximidades de Orozco ha sido encontrado el vehículo en el que huyó el joven autor del atentado

UN REGUERO DE SANGRE, PISTA PARA LA GUARDIA CIVIL Y LA POLICIA, QUE BUSCAN AL CRIMINAL POR EL MONTE

Bilbao 10. (Crónica telefónica de nuestro corresponsal.) Las honras fúnebres por el eterno descanso de don Fermín Monasterio Pérez, el taxista asesinado en Arrigorriaga por un joven que huía de la Policía, han constituido una gran expresión del dolor popular por este crimen. La parroquia de San Pedro, de Deusto, fue insuficiente para acoger tan amplia concurrencia. Asistieron todas las autoridades de la provincia, miles de personas y cerca de quinientos de los setecientos y pico taxistas bilbaínos, con sus vehículos, que lucían crespones negros en señal de duelo por el compañero fallecido.

En cuanto a nuevas noticias en relación con este hecho, que ha conmovido a la opinión pública, se sabe que uno de los tres jóvenes que fueron detenidos precedentemente al lamentable suceso, al intentar huir, recibió un disparo en el abdomen que le produjo perforaciones múltiples en el intestino y lesiones óseas. Fue inmediatamente trasladado al Hospital Civil, donde, con toda rapidez, fue intervenido quirúrgicamente.

Se sabe, asimismo, que el taxista fue asesinado con una pistola calibre 9 especial y que en el lugar que se produjo la detención de los tres jóvenes la Policía ocupó dos pistolas "Astra", calibre 7,65, y una metrallera tipo checa, además de plástico para explosivos, propaganda diversa de la organización terrorista a la que se asegura pertenecen y varias caretas de disfraz.

Como se conoce también desde ayer, el

joven asesino dejó a su víctima exánime sobre la carretera a la altura de Arrigorriaga, continuando su huida al volante del taxi, que ha sido encontrado posteriormente abandonado y semiescondido a unos dos kilómetros de Orozco. Las manchas de sangre encontradas en el coche—sangre que no corresponde al grupo del taxista asesinado—y el reguero también de sangre que se adentra por el monte demuestran de una manera clara que el criminal resultó herido en su forcejeo con la Policía al huir, y constituye una pista para la Guardia Civil y la Policía en la tarea, nada fácil—puesto que el joven debe conocer perfectamente el terreno—, de capturar al autor de la muerte del señor Monasterio Pérez.

En otro orden de cosas relacionadas con el mismo tema, debemos agregar que el gobernador civil ha abierto una suscripción popular para la familia de la víctima que queda cargada a través del Gobierno civil con la cantidad de 25.000 pesetas. Otro donante ha acordado ofrecer el Ayuntamiento de Bilbao 50.000 pesetas. Por su parte, la Diputación de Vizcaya, a través de su presidente, ha hecho constar que acta el patrimonio de la Diputación por el asesinato del taxista y trasladó el peso de la Diputación a la familia del taxista y se ofrecerá a la misma, además del apoyo moral de la Corporación, la asistencia material concretada en becas para estudios a favor de las tres hijas de la víctima.

Finalmente, debemos agregar que, aun sin abrirse la suscripción, una señora ha hecho entrega al gobernador civil de la provincia de un sobre cerrado conteniendo 25.000 pesetas, que será entregado con lo ya recaudado y cuanto los vizcaínos aporten en esta suscripción abierta para la viuda y las huérfanas.—ECHEVERRÍA.

DETENCION DE TERRORISTAS DE LA E. T. A.

Pamplona 10. Las gestiones realizadas por la Guardia Civil de Pamplona sobre la explosión que ocasionó la muerte de Alberto Azurmendi y Joaquín Artajo han dado como resultado la detención de Santiago J. I., Javier A. T., Santiago S. A., Amadeo A. K. y Pascual A. R. Han declarado que intentaban llevar a cabo, simul-

VENDEDORES ALIMENTACION

Magníficas retribuciones
Escribir a mano, detallando «curriculum vitae», al Apartado de Correos 34.020.
MADRID-19 (4.855)

"AQUI COMIENZA ESPAÑA, COMPAÑERO..."

ACTO SANTANDERINO EN MEMORIA DE VICTOR DE LA SERNA

Doce Municipios han constituido una mancomunidad que creará la «Ruta de los foramontanos»

Santander 10. El director general de Promoción del Turismo, don Antonio García y Rodríguez-Acosta, ha presidido en Santander una serie de inauguraciones programadas en la provincia y ha visitado varios lugares de interés turístico.

Comenzó la jornada con la inauguración de la Oficina de Turismo en Reinos, tras de cuyo acto el señor Rodríguez-Acosta, en compañía del gobernador civil, presidente de la Diputación, alcalde de Santander, delegado de Información y Turismo y alcalde de Reinos, visitó las obras de construcción del restaurante-cafetería que, a cargo de la Diputación santanderina, se alza en Fontibre.

Desde este punto, las personalidades citadas se dirigieron a la estación invernal del Alto Campoo, que fue recorrida por los visitantes, ascendiendo el director general, en el telesilla, al pico Tres Mares, desde donde divisó el magnífico panorama que se aprecia, dedicando cálidos elogios a esta estación, que cada día cobra mayor interés.

Más tarde, el señor García y Rodríguez-Acosta se trasladó a Cabezón de la Sal, para visitar una exposición sobre la «Ruta de los foramontanos», instalada en el Ayuntamiento, teniendo lugar la continuación la constitución de la mancomunidad, integrada por doce Ayuntamientos, que han creado la citada «Ruta».

Después de efectuarse la lectura del acta de la constitución de la citada mancomunidad se procedió a la entrega del título de presidente de honor a don Víctor de la Serna y Gutiérrez Espide, como continuación en él de ese homenaje hacia la persona de su ilustre padre, gran periodista, que dijo de este lugar en uno de sus artículos: «Aquí comienza España, compañero...»

También se entregaron los títulos de socios de honor al director general de Promoción del Turismo, gobernador civil, presidente de la Diputación y delegado de Información y Turismo, tras de lo cual el señor De la Serna pronunció unas palabras para agradecer este homenaje que, dijo, recogería sin duda su padre, que había nacido en estas tierras.

Cerró el acto el señor García y Rodríguez-Acosta, quien expresó el deseo de que el turismo constituya algo más que el sector económico que equilibra nuestra economía nacional, destacando la importancia sociológica del citado fenómeno.

Finalizó prometiendo su adhesión total a este centro que acaba de crearse y su ayuda para la provincia de Santander, que, aparte sus grandes posibilidades—señaló—, sabe hacer honor a lo que el turismo requiere.—Cifra.

táneamente, en la madrugada del día 7, diversas acciones terroristas en Valladolid, Zumaya, Vitoria y Pamplona; en esta ciudad concretamente, en el monumento al general Sanjurjo. Tales acciones no pudieron realizarse, puesto que los dos fallecidos eran los encargados de preparar y distribuir los explosivos, en cuya misión encontraron la muerte, mientras los grupos de acción esperaban en vano.

Este grupo fue también el autor de otros actos delictivos, entre los que se encuentra el sabotaje a la Vuelta Ciclista a España, realizado el día 9 de mayo del pasado año.

Los detenidos han sido puestos a disposición del Juzgado militar.—Pyresa.

HOJA DEL CALENDARIO

San León I, Papa y doctor, y San Artipas, mártir.

EFEMERIDES DEL DIA 11:

- 146: Nace Septimio Severo, Emperador romano que se distinguió por su inteligencia, firmeza de carácter, acierto con que supo imponer el orden y dar bienestar al pueblo de Roma, y también por sus frecuentes arrebatos de cólera, lo implacable de sus venganzas y la falta de escrúpulos en la vida pública.
- 1666: Nacimiento de José Patiño, primer ministro de Felipe V y durante diez años alma de la política española. Mejoró sensiblemente la Hacienda pública; algunos autores le califican de "el Colbert español". Dio gran impulso a la Marina; creador de la matrícula de mar, del arsenal de La Carraca y alentador de la formación de compañías privilegiadas para el comercio transatlántico. Murió en la pobreza.

VIERNES:

Sale el Sol a las 6,43. Se pone a las 19,49.

Sale la Luna a las 4,17. Se pone a las 14,09.